

# NEWSLETTER

## ZOOM THÉMATIQUES

### Développement des chantiers éducatifs à l'APAM

Un chantier éducatif est une action collective qui permet à des jeunes, souvent éloignés du monde professionnel, de participer à des activités de travail encadrées, éducatives et formatrices.

Il s'agit d'un dispositif éducatif qui combine apprentissage, responsabilisation et insertion sociale. Les chantiers éducatifs offrent aux jeunes l'occasion de :

- Découvrir le monde dans un cadre structurant et bienveillant
- Acquérir des compétences professionnelles et sociales
- Développer le sens des responsabilités et de la citoyenneté
- Vivre une expérience valorisante qui favorise leur intégration dans la société et leur avenir professionnel



Pour nous, cette modalité d'action éducative représente une opportunité précieuse pour permettre aux jeunes de découvrir le monde du travail dans un cadre structurant et bienveillant.

Ces chantiers constituent une alternative concrète et positive, contribuant à prévenir les risques liés aux activités illicites, comme le trafic de stupéfiants, en leur offrant la possibilité de développer des compétences professionnelles et sociales.

Ils permettent à des jeunes éloignés du monde professionnel d'acquérir des compétences spécifiques (communication orale, travail en équipe, montage de projet, connaissance du tri des déchets, activités pédagogiques...) et de vivre une expérience valorisante et significative.

Ils visent également à responsabiliser les jeunes quant au respect des horaires de travail et à l'adoption d'une tenue vestimentaire adaptée, tout en les encourageant à faire preuve de courtoisie en toute situation.

Dans cette perspective, la création de deux postes de coordinateurs des chantiers éducatifs au sein de notre association permettrait d'assurer un accompagnement personnalisé des jeunes et de renforcer les liens entre les partenaires locaux et notre structure.

# SUR LE TERRAIN

## CHANTIER ÉDUCATIF ANTIN

Du 27 au 31 octobre 2025, deux jeunes de 16 ans du Mée-sur-Seine ont participé à un chantier éducatif organisé avec Antin. Pendant une semaine, ils ont travaillé 25 heures aux cotés d'un chef d'équipe et de deux professionnels pour repeindre un hall d'immeuble ainsi qu'une cage d'escalier sur quatre étages.

Équipés comme de véritables apprentis du bâtiment (pantalon de travail, chaussures de sécurité...), ils ont découvert toutes les étapes d'un chantier : préparation des murs, protection des sols, application de la peinture, puis nettoyage et rangement.



Le dernier jour, ils ont échangé avec le responsable de l'entreprise, qui leur a présenté les métiers du bâtiment et les réalités de la gestion d'une société. Fiers de leur réalisation, ils ont présenté leur travail aux représentants d'Antin venus constater le résultat. Cette immersion leur a permis de mieux comprendre les exigences du monde professionnel et de développer curiosité, discipline et respect. Nous avons également insisté sur l'importance de valoriser cette expérience dans leur CV.

Grâce à l'encadrement bienveillant des professionnels, le chantier s'est déroulé dans d'excellentes conditions et a constitué une expérience enrichissante pour ces jeunes.



# ACTION UFOLEP

## Atelier sur les violences et rixes



À travers la roue de l'APAM, les participants ont pu réfléchir collectivement à plusieurs questions telles que :

- Le rôle du sport dans le rassemblement des jeunes,
- L'égalité filles/garçons dans la pratique sportive,
- Les causes des bagarres dans certains quartiers,
- Les moyens de rendre un quartier plus calme et solidaire,
- Ou encore la question du respect et de la violence.

Les jeunes se sont montrés curieux et impliqués. Les échanges ont permis un véritable moment d'écoute, de respect et de partage, révélant que beaucoup d'entre eux sont touchés de près ou de loin par ces situations.

Cet atelier a offert un espace de parole libre et bienveillant, où chacun a pu exprimer ses idées sans jugement. Une étape importante pour sensibiliser les jeunes et les aider à réfléchir collectivement aux solutions permettant d'éviter les violences.

Ce double bilan illustre la richesse des actions menées sur le terrain : entre immersion professionnelle et réflexion citoyenne, nos jeunes développent des compétences, des valeurs et une meilleure compréhension du monde qui les entoure.

Le 24 octobre 2025, dans le cadre de l'action UFOLEP, un atelier a réuni des jeunes de 11 à 14 ans issus de différents quartiers de Melun et des communes voisines (Moissy, Savigny-le-Temple, Combs-la-Ville).

Le thème abordé portait sur les violences et les rixes, une problématique qui les touche directement.



# AGENDA

Dans le cadre de notre offre de service, nous avons mis en place une permanence du CSAPA (Centre de Soins, d'Accompagnement et de Prévention en Addictologie). Cette permanence permet aux jeunes de bénéficier d'un espace d'écoute et d'échange avec une professionnelle spécialisée, afin d'aborder leurs problématiques ou questionnements liés à toutes les formes d'addictions. L'objectif est de leur offrir un accompagnement adapté, de favoriser la prévention et de renforcer leur accès à des ressources de soutien.

**PERMANENCE MENSUELLE**  
à l'**APAM**

**TU PASSES TROP DE TEMPS SUR LES ÉCRANS ?**

**TU TE POSES DES QUESTIONS SUR TA CONSOMMATION ?**  
(TABAC, ALCOOL, CANNABIS)

Viens à l'APAM en échanger en toute confidentialité avec Sandra, infirmière du CSAPA le Carrousel

Mercredi 17 septembre 2025

Mercredi 22 octobre 2025

Mercredi 19 novembre 2025

Mercredi 17 décembre 2025

Mercredi 28 janvier 2026

Mercredi 18 février 2026

Mercredi 25 mars 2026

Mercredi 8 avril 2026

Mai : à confirmer

Mercredi 10 juin 2026

**APAM**  
Association de Prévention et d'Accompagnement à la Médecine